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В агропромышленном комплексе 
Алтайского края подвели эко-
номические итоги минувшего 
растениеводческого сезона. Вы-
яснилось, что урожай зерновых 
превысил рекорд 1972 года.

Дождливое лето сулило хорошие виды 
на урожай подсолнечника. И они оправ-
дались благодаря умеренному количеству 
осенних осадков и наличию большого 
количества сушильной техники у алтай-
ских растениеводов.

Как рассказал ГТРК «Алтай» замести-
тель председателя краевого правительства 
Александр Лукьянов, в 2024 году было 
собрано 6 млн тонн зерновых и зернобо-
бовых культур, 2,5 млн тонн масличных 
культур, в том числе подсолнечника более 
1,3 млн тонн. Таким образом, побит исто-
рический максимум по зерновым, дер-
жавшийся с 1972 года. При этом урожай 
получен с площади практически в два раза 
меньшей за счет роста продуктивности. 
Она выросла благодаря совершенствова-
нию агротехнологии, производительной 
техники и использованию лучших сортов. 
Например, яровая пшеница по урожай-
ности сравнялась с более дорогой в уходе 
озимой, поэтому их площади сократили 
вдвое, до 70 тыс. га.

По словам вице-губернатора, наибо-
лее рентабельными культурами оказа-
лись масличные: рапс, соя, лен-кудряш, 
подсолнечник. Их цена реализации на 
10–25% выше, чем в 2023 году. Зато пше-
ница подешевела на 15–17%, гречиха –
на 23–25%.

Все это отражается на рентабельности 
производства, которая по итогам года в 
среднем сложилась у растениеводов на 
уровне 26% и 18% – у животноводов. А в сред-
нем – 23%, что на 2,6% выше, чем в 2023 году.

Таким образом, 84% хозяйств в крае 
закончили год с прибылью. Это позво-
лило поднять заработную плату на круг 
до 43,4 тыс. рублей.

У средних и крупных предприятий 
оплата труда превысила 54 тыс. рублей. 

Это на 11% ниже, чем по экономике края. 
Но темпы роста выше, чем в среднем по 
региону.

В сельхозпроизводстве задействова-
ны 150 тысяч работников. Уже сейчас 
они приступили к подготовке нового 
аграрного сезона: закупают удобрения, 
делают запасы горючего, обновляют сель-
хозтехнику.

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ 
(фото автора)

13 января в крае отме-
тили День российской 
печати. Торжественная 
церемония состоялась 
в концертном зале «Си-
бирь».

На мероприятии собрались 
журналисты, победившие в гу-
бернаторском, парламентском 
конкурсах, а также в конкурсе 
Союза журналистов Алтайского 
края. Директор ГТРК «Алтай» 
Олег Говорщенко получил ме-
даль «За заслуги во имя созида-
ния». Его смело можно назвать 
одним из самых информиро-
ванных людей в крае, потому 
что он всегда в курсе всех но-
востей. Олег Говорщенко начал 
заниматься журналистикой 
еще в 9-м классе, когда учился 
в барнаульской школе № 103. 
Сначала передавал новости из 
школьной радиорубки, затем 
стал сотрудничать с редакцией 
краевого радио. Помнит, как 
получил свой первый гонорар –

9 рублей и удивился, что за 
такое увлекательное занятие 
еще и платят. Сейчас, как 
профессионал своего дела, он 
с уверенностью может сказать, 
что именно главное для жур-
налиста. Это неравнодушие к 
происходящему вокруг и жела-
ние узнать что-то новое.

– Хочется пожелать коллегам 
никогда не опускать рук, про-
должать трудиться, не бояться 
электронных технологий – и 
все будет хорошо. Наша работа 
всегда востребована, – сказал 
Олег Говорщенко.

Настоящий чемпион по вы-
игрыванию журналистских 
конкурсов – корреспондент 
ГТРК «Алтай» Юлия Петрова 
(Непомнящих). На ее счету – 
восемь побед в губернаторском 
конкурсе. В этот раз «выстре-
лила в десятку» ее работа «До-
стичь потолка: как в Барнауле 
на деньги мецената восстанав-
ливают памятник деревянного 
зодчества – аптеку Крюгера?».

(Окончание на 3 стр.)

За верность профессии
В Алтайском крае учредили премию для работников 

ЖКХ «За верность профессии» имени Анатолия Ивановича 
Мельникова. Конкурс на ее соискание будет проходить 
ежегодно, и итоги первого подведут уже к весне.

О принятии такого решения сообщил в своем телеграм-канале 
глава региона Виктор Томенко. Премией будут награждать ко 
Дню работника ЖКХ, который отмечается в середине марта.

«Труд наших коммунальщиков, безусловно, важен и ну-
жен каждому в крае. Благодаря их работе в наших домах 
светло и тепло. Поэтому поддержал предложение нашего 
Министерства строительства и ЖКХ учредить премию», – 
отметил губернатор.

Анатолий Мельников, чье имя теперь носит премия, ку-
рировал сферы благоустройства и строительства социаль-
ных объектов в Барнауле. При нем улицы краевого центра 
впервые начали асфальтировать, появилось трамвайное 
депо, запущена первая очередь ТЭЦ-3, он добился открытия 
в городе первого троллейбусного маршрута.

Юлия РОМАНОВА

События на Украине
Об основных событиях 1054-го дня специальной воен-

ной операции России.
12 января российские войска освободили населенные 

пункты Калиново в Харьковской области и Янтарное в ДНР, 
сообщили в Минобороны РФ.

За сутки ВСУ потеряли до 1390 человек. На Курском на-
правлении Киев – более 350 военных, уничтожен танк.

При ударе ВСУ в Брянской области погибла мирная жи-
тельница. При атаке украинского дрона ранена женщина 
в Белгородской области. Силы ПВО и РЭБ уничтожили не-
сколько БПЛА в пригороде Воронежа.

Нанесен удар по полтавскому Хоролу в районе завода, 
где ВСУ ремонтируют военную технику и производят 
БПЛА.

Татьяна ПЕРВОВА
По информации РИА Новости
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Духовые и ударные
14 января отмечают 
День Военно-оркестро-
вой службы Вооружён-
ных сил России.

В Алтайском крае один из 
старейших – оркестр регионального управле-
ния Росгвардии. Он создан в октябре 1962 года, 
когда в Барнауле на базе войсковой части 6515 
сформировали коллектив внутренних войск.
Сегодня его музыканты регулярно участвуют 
в фестивалях, городских торжествах, играют 
на вручении правительственных наград и па-
раде Победы. В свободное от репетиций время 
занимаются физкультурой и чисткой оружия. 
Благодаря разнообразному репертуару – от джаза 
до марша – это один из самых востребованных 
оркестров столицы края.

  КАЛЕНДАРЬ �АП� .
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  АГРОПРОМ .
Побит полувековой рекорд

В 2025 году в регионе его реализация про-
должится. К примеру, на озере Большом Яровом 
запланировано возведение сервисного блока с 
душевыми, раздевалками и медпунктом, а также 
обустройство набережной. Планируется и благо-
устройство парка Рериха на «Бирюзовой Катуни». 
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  ГЛАВНОЕ .

в крае сегодня в Барнауле

Ветер юго-западный, 2–7 м/с,
местами порывы до 14 м/с ,

без осадков, на дорогах сильная 
гололедица.

-9о -11о 

ночь

-4о -6о

день

-2о -7о -4о -6о

-4о -6о

день -10о -12о

ночь

Ветер южный, 4–9 м/с,
местами порывы до 15 м/с , 
преимущественно без осадков, на 
дорогах гололедица. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 2–7 м/с,
местами порывы до 14 м/с ,
преимущественно без осадков,
на дорогах гололедица.

15 января

16 января

  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

13 января – День
российской печати
Уважаемые журналисты, редакторы 
средств массовой информации!

Сердечно поздравляем вас с Днём российской печати!
Значимость вашей работы в современном мире труд-

но переоценить. В условиях существования большого 
количества источников информации, порой не самых 
надежных, ответственность СМИ за беспристрастное, 
объективное и достоверное освещение событий только 
возрастает. Благодаря вам читатели, зрители и слушатели 
продолжают узнавать о наиболее актуальных проблемах, 
вести открытый диалог с властью.

У журналистики нашего края большая и славная история. 
В этом году исполняется 130 лет первым алтайским перио-
дическим изданиям «Ежедневные телеграммы», которые 
выпускали типографии Ивана Дмитриевича Реброва в 
Барнауле, Бийске и Змеиногорске. Нельзя не отметить, что 
ряд печатных изданий края, перешагнувших 100-летний 
рубеж, продолжает успешно работать и сегодня. Сохраняя 
лучшие традиции, краевые и муниципальные СМИ идут 
в ногу со временем, взаимодействуя с аудиторией через 
сайты и социальные сети.

В средствах массовой информации края работают настоя-
щие профессионалы, которые освещают самые острые, 
злободневные вопросы. Спасибо вам за то, что огромное 
внимание в публикациях уделяете героям труда и защит-
никам Отечества, популяризации традиционных семей-
ных ценностей. Это подтверждают в том числе краевые 
конкурсы, итоги которых мы традиционно подводим в 
день вашего профессионального праздника.

Желаем всем работникам СМИ вдохновения, интересных 
тем и дальнейшей плодотворной деятельности! Здоровья 
вам, благополучия и творческих успехов!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

На некоторых полях Павловского района урожайность пшеницы доходила до 90 ц/га.

Больше сотни журналистов со всего края собрались в концертном зале «Сибирь». Виктор Томенко награждает корреспондента ГТРК «Алтай» Юлию Петрову.

Спикер АКЗС Александр Романенко вручил диплом
Александру Коровниченко («Комсомольская правда»).

Главный редактор газеты «Вечерний Барнаул»
Вадим Кулешов в кругу коллег.
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В 2025 году в крае начнут строи-
тельство 36 объектов систе-
мы здравоохранения. Об этом и 
другом рассказали на коллегии 
регионального профильного ми-
нистерства.

Добились результатов
В Барнауле состоялась коллегия Мини-

стерства здравоохранения Алтайского 
края. Участники обсудили реализацию 
проектов по организации первичной и 
специализированной медпомощи, вне-
дрение которых было начато в прошлом 
году. Среди достижений – создание в 
регионе служб заботы о пациентах с 
онкологией, а также перенесших инсульт 
или инфаркт.

– В 2024 году начали девять программ 
по улучшению медицинской помощи 
на разных уровнях: от ФАПов до крае-
вых больниц. Среди них «Помощник 
фельдшера», «Мобильный ФАП», «Службы 
сопровождения пациентов», «Единая 
диспетчерская неотложной помощи», 
«Управление расписанием», – отметил 
Дмитрий Попов, министр здравоохране-
ния края. – Надо сказать, что добились 
хороших результатов. Работаем с заботой 
о пациенте.

Кураторы каждого из проектов рас-
сказали, какие результаты удалось по-
лучить в Алтайском крае благодаря их 
реализации. Так, например, в регионе 
сейчас работают 75 помощников фельд-
шера, которые прошли обучение и были 
трудоустроены в сельские ФАПы. Кура-
тор проекта Вячеслав Захаров, главный 
врач Алейской ЦРБ, рассказал о благо-
дарностях, которые получают руково-

дители медицинских организаций и 
сами помощники за их работу, и привел 
примеры реального спасения жизней.

– В прошедшем году также заложили 
фундамент работы мобильных ФАПов, 
организовали необходимую помощь 

жителям в виде диспансеризации, ос-
мотров, обеспечения лекарственными 
препаратами, – рассказал руководитель 
краевого Минздрава. – Более 30 тысяч 
жителей региона получили те меди-
цинские услуги, которые ранее не были 

представлены в должном формате. За 
ними приходилось ездить в централь-
ные районные больницы.

Плюс тридцать шесть
Открывая коллегию, заместитель 

председателя правительства Игорь 
Степаненко отметил, что в прошедшем 
году в системе здравоохранения было 
сделано немало. В отрасли в течение 
года продолжалось улучшение матери-
ально-технической базы: строительство 
медицинских объектов, капитальные 
ремонты, оснащение современным обо-
рудованием.

На 2025 год тоже большие планы. 
Так, в регионе начнут строительство 
36 новых объектов сферы здравоохра-
нения. Шесть из них – поликлиники, 
три – врачебные амбулатории, 12 ФАПов 
и 15 фельдшерских пунктов.

– Без медицинских работников ни 
одна система работать не будет. Сегодня 
в профильных организациях отрасли 
работает более 30 тысяч специалистов. 
Кадровая политика позволила увели-
чить численность врачей, выросла 
укомплектованность, – отметил Сте-
паненко. – Мы гордимся каждым работ-
ником медицинской отрасли. Ежегодно 
стремимся отметить их нелегкий труд. 
Только в прошлом году к награждению 
краевыми, ведомственными федераль-
ными и государственными наградами 
было представлено 652 человека.

Серье�зныи�  вызов
В этом году медицинские организа-

ции приступают к реализации новых 
проектов. Дмитрий Попов в рамках кол-

легии рассказал об основных направле-
ниях, которые предстоит реализовать в 
скором будущем. Среди них – совершен-
ствование работы ФАПов, диспансериза-
ция за один день, единая регистратура 
и единые подходы в работе приемных 
отделений, приобретение и логистика 
лекарственных препаратов и другие 
направления.

– Организация прохождения диспан-
серизации за день – серьезный вызов. 
Более миллиона человек в этом году 
должны будут пройти профилактиче-
ские и углубленные осмотры, оценку 
репродуктивного здоровья, – отметил 
Дмитрий Попов.

Кроме того, в регионе организуют 
работу центров управления рисками 
по разным группам патологий. Такие 
подразделения будут созданы на базе 
крупных краевых клиник. Они будут 
состоять из нескольких блоков – орга-
низационно-методического, цифрово-
го, служб контроля и мониторинга за 
состоянием пациента. Центры получат 
доступ к базам данных, на основе кото-
рых организуют работу с населением.

– Так будем понимать, кому, где и какая 
помощь необходима. Например, в крае 
более 800 тысяч человек с заболеваниями 
органов кровообращения. Мы понимаем, 
что среди них есть как случаи, требующие 
экстренной помощи, так и нуждающиеся 
в диспансерном наблюдении, – объяснил 
руководитель ведомства. – С учетом те-
кущей ситуации это бывает непросто 
организовать в разных центральных 
районных больницах. Система позволит 
нивелировать разницу и предоставить 
равные возможности для всех.

Юлия МИХЕЙЛИС, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 

  НОВОСТИ .

  ТРАНСПОРТ .

Застроят поля
На торги будет выставлен огромный участок у барнауль-

ского аэропорта.
По данным портала дом.рф, площадь застройки составит 

почти 917 га. Она находится вдоль Павловского тракта и поселка 
Солнечная Поляна.

Территорию поделят на лоты. Предполагается реализация с 
применением механизма комплексного развития территорий. 
Под строительство жилых домов выделят 10 лотов (площадь от 
28 до 87 га). Под промышленные, складские, административные 
и коммерческие объекты – 62 лота (площадь лота от 2 до 70 га).

Территория включена в обновленный генплан города.

Где деньги?
История с московским подрядчиком, который сорвал 

строительство развязки на Змеиногорском тракте в Барнау-
ле, получила новый виток развития.

В декабре власти Алтайского края были вынуждены рас-
торгнуть договор, так как подрядчик не выполнил необходимые 
условия. А теперь стало известно, что московская сторона задол-
жала предприятию «Алтайавтодор» более 459 миллионов рублей. 
Это сумма неотработанного аванса. Как скоро регион получит 
эту сумму, неизвестно. Из федеральных новостей выяснилось, 
что компания переживает не лучший период. К примеру, иски 
с претензиями поступили из Сахалинской области. А сотруд-
ники уже третий месяц сталкиваются с задержкой зарплат.

Напомним, что строительство развязки должно было за-
вершиться в декабре 2024 года. Однако работы заморозили 
из-за дефицита кадров. Позже подрядчик пообещал закончить 
работы летом 2025 года, но власти региона приняли решение 
отказаться от сотрудничества.

Портит вид
В начале ноября в Барнауле произошел крупный пожар в 

гаражном боксе на улице Попова, 248а. Сотрудники МЧС бо-
ролись с огнем несколько часов. Но в результате от застройки 
мало что осталось. А вскоре разноэтажный объект и вовсе 
могут снести.

С соответствующим иском обратился в суд Комитет по строи-
тельству, архитектуре и развитию города Барнаула. Если власти 
краевой столицы поддержат судебное решение, то индивидуаль-
ному предпринимателю придется в течение недели выполнить 
требование. В ином случае начислят штраф в размере 100 тысяч 
рублей, а после эта сумма будет каждый месяц увеличиваться 
на 50 тысяч рублей за просрочку.

Рассмотрение дела в арбитражном суде первой инстанции 
назначено на 28 января 2025 года.

Дмитрий СЕРДОВ

О ЖКУ и не только
В январе по телефону горячей линии Управления Роспо-

требнадзора по Алтайскому краю жители региона смогут 
проконсультироваться по вопросам ЖКХ.

Граждане получат консультации специалистов по вопросам за-
щиты прав потребителей при оказании жилищно-коммунальных 
услуг и санитарного содержания территорий общего пользования.

Телефоны горячей линии: 8 (3852) 66-54-27 и 24-99-59. Время 
работы: понедельник – четверг – с 9.00 до 17.00, пятница – с 9.00 
до 12.45, обед – с 12.45 до 13.15, выходные – суббота, воскресенье.

Шишки – на семена
С декабря в Алтайском крае приступили к переработке 

шишек на семена.
За этот период из лесничеств Алтайского края в Бобровский 

филиал «Алтайский лесной селекционно-семеноводческий 
центр» КАУ «Алтайлес» поступило 13,4 тонны сосновых шишек. 
Из 11 тонн уже получено 114 кг семян.

Всего было собрано около 42 тонн шишек, сообщает регио-
нальное Минприроды. 

Полученные семена лесных культур будут использованы 
для восстановления лесов региона.

Бобровский лесосеменной центр – единственный за Уралом и 
один из шести селекционно-семеноводческих центров, создан-
ных в разных регионах России. Здесь ежегодно выращивается 
до 7 млн посадочного материала хвойных пород.

Татьяна ПЕРВОВА

Пока не катит
В Бийске не хватает трамваев, кото-

рые бы обеспечили Заречье и промыш-
ленную зону. Поток пассажиров в эти 
районы довольно большой, потому 
возникает проблема с переполненным 
транспортом.

По словам мэра города Виктора Щигрева, 
промышленные оборонные предприятия 
ежемесячно увеличивают штат на 100–150 
новых сотрудников. Соответственно, уве-
личивается пассажиропоток.

«И мы понимаем: для того чтобы эти 
люди вовремя попали на работу, необходим 
в первую очередь именно электротранс-
порт», – отмечает глава города.

По-прежнему остается открытым вопрос 
о том, как в час пик вывезти электротранс-
портом по максимуму работников обо-
ронных предприятий. Ранее на заседании 
местной Думы прозвучало предложение 
вернуть на линию состав-сцепку, когда ва-
гон-локомотив тянет за собой другой вагон.

«Этот вопрос мы прорабатывали с руко-
водством предприятия. На данный момент 
это технически невозможно. Прежде всего 
это вопрос безопасности. Срок эксплуата-
ции вагонов уже вышел, они нуждаются в 
ремонте, что требует серьезных капиталь-
ных вложений», – говорит Виктор Щигрев.

Ежедневно на трамвайные пути выходит 
25–27 вагонов. Конечно, нехватка транспорта 
ощущается, но пока что решить проблему за 
счет собственных средств едва ли получится. 
Так, стоимость одного вагона, подходящего 
под транспортную инфраструктуру Бийска, 
составляет более 100 млн рублей.

В настоящий момент власти решают 
транспортный вопрос с помощью упраздне-
ния невыгодных маршрутов, перебрасывая 
вагоны на востребованные направления. 
Одним из таких стал трамвай № 7, который 
перестанет работать с января.

Дмитрий СЕРДОВ

На прошедшей неделе празд-
ничное время для значитель-
ной части жителей краевого 
центра затянулось еще на 
два дня, когда из-за отключе-
ния воды были отменены за-
нятия в десятках школ, при-
ем воспитанников в детсадах 
и пациентов в поликлиниках. 
Масштабная реконструк-
ция системы водоснабжения 
предприятия «Меланжист» 
по техническим причинам 
продлилась дольше, чем было 
запланировано. В итоге вода 
вернулась в квартиры барна-
ульцев не вечером 9 января, а 
только к обеду на следующий 
день.

На всех не хватило
Еще в мае прошлого года появи-

лась впервые информация о том, что 
администрация города Барнаула за 
счет средств бюджетных кредитов 
реализует крупный инфраструктур-
ный проект. С подрядной организа-
цией «СоюзДонСтрой» была достиг-
нута договоренность о выполнении 
комплекса мероприятий по рекон-
струкции сетей водоснабжения и 

водоотведения. Модернизация долж-
на обеспечить АО БМК «Меланжист 
Алтая» необходимым ресурсом для 
значительного расширения и увели-
чения производства готовых тканей. 
Проект оценивается в сумму около 
20 млрд рублей. Кроме того, как было 
заявлено, эта модернизация позволит 
обеспечить качественным водоснаб-
жением около 190 тысяч барнаульцев.

В итоге лишь с 8 по 9 января ны-
нешнего года в Барнауле проводили 
врезку нового водовода, ограничив 
водоснабжение у большого количе-
ства жителей. Было отключено снаб-
жение водоводов Рыбозаводского, 
Путейского, Новороссийского, Мо-
лодёжного средней зоны водоснаб-
жения города.

Как заверял 7 января Вячеслав Се-
мерин, заместитель гендиректора 
по строительству «СоюзДонСтроя», 
компанией проведена тщательная 
подготовка: «Разработан график 
проведения работ, все материалы 
завезены на площадку, техника го-
това». Весь объем планировалось вы-
полнить до 22.00 9 января. Бригада 
Барнаульского водоканала была за-
действована в закрытии и открытии 
водоводов и сбросе воды.

Под отключение попали Железно-
дорожный и Октябрьский районы, 
а также прилегающие к ним терри-
тории Центрального, Ленинского и 
Индустриального.

– Мы призываем жителей горо-
да заранее сделать необходимый 
запас воды. Карта зоны отключе-
ния и поадресный список домов, 
которые попадут под ограничение, 
размещены на сайте и в социальных 
сетях водоканала. К сожалению, 
из-за большой зоны отключения 
мы не сможем обеспечить подвоз 
воды абонентам. Все автоцистер-
ны будут выполнять подвоз воды в 
медицинские учреждения, чтобы 
обеспечить их бесперебойную рабо-
ту, – сообщил накануне отключения 
Дмитрий Власов, директор по про-
изводству компании «Росводоканал 
Барнаул».

Когда время  
сдвинулось

Вот только все ли проживающие 
на территории реконструкции барна-
ульцы услышали этот призыв? А те, 
кто услышал, начали уже с раннего 
утра 10 января высказывать возмуще-

ние отсутствием обещанной воды в 
кранах через соцсети. Разъяснений 
ни от городских властей, ни от под-
рядчиков многие, видимо, так и не 
увидели и не услышали.

– Тихо и без помпы в городе Бар-
науле изобрели машину времени. 
Вроде бы 7 часов утра 10 января, но... 
Стоит только открыть кран – и сразу 
же переносишься в вечер 9 января, – 
пошутил барнаулец Евгений Косса.

Хотя вновь построенный водо-
вод диаметром 1000 мм и замену 
запорно-регулирующей арматуры 
на основных водоводах днем 9 января 
проинспектировал Сергей Татьянин, 
замглавы администрации города 
по городскому хозяйству. Он провел 
выездное совещание по переврезке 
нового водовода в районе улицы Но-
вороссийской.

– Подрядной организации было 
поручено увеличить темп – задей-
ствовать большее количество работ-
ников на участке, чтобы подать воду 
жителям согласно графику. Место 

производства работ усилили – сейчас 
на участке заняты непосредственно 
15 человек слесарей и сварщиков. 
Кроме того, мы отслеживаем си-
туацию с обращениями горожан по 
поводу отсутствия водоснабжения. 
На данный момент они единичны, 
мы будем продолжать контролиро-
вать ситуацию, – отметил Сергей 
Татьянин.

Но вечером 9 января выяснилось, 
что время завершения сварочных 
работ сдвигается на несколько ча-
сов из-за возникшей необходимости 
дополнительных действий.

Их завершили уже в ночное вре-
мя. Сразу после этого Барнаульский 
водоканал приступил к заполнению 
системы водоснабжения. Но вре-
мя заполнения системы составило 
5–6 часов. Поэтому вода появилась у 
многих только во второй половине 
дня 10 января.

– Вода появилась, но ощущение, 
что о тебя вытерли ноги, никуда не 
делось, – сетует Евгений Косса. – Преду-
предили бы сразу, что отключают на 
два дня. И надо регулярно информи-
ровать о ходе работ. Ну и снабжение 
бутилированной водой неправильно 
отдавать на откуп торговым сетям. 
Они убирали дешевую воду и выстав-
ляли на прилавки ту, что подороже.

Евгений ПЛАТУНОВ, 
 фото предоставлены  

компанией «Росводоканал Барнаул»

  КОММУНАЛКА .

Вода пошла, но позже

С заботой о пациенте

СПРАВКА
Всего под ограничение водоснабжения в Барнауле с 8 по 10 января 
попало 1029 многоквартирных жилых домов, 10 886 частных, 
57 детских садов, 28 школ, 56 медицинских учреждений, 2422 адми-
нистративных здания. В целом остановка водоснабжения затро-
нула более 155 тыс. человек.

ФАКТ
30 медицинских объектов построили в крае в прошедшем году. Благодаря 
этому качество и доступность медицинской помощи улучшили тысячам 
жителей региона. В 2025 году планируется строительство еще  
36 медицинских объектов: шести поликлиник, трех врачебных амбулато-
рий, 12 ФАПов и 15 фельдшерских пунктов. 30 объектов будут открыты.

Сегодня в медорганизациях края работает более 30 тысяч специалистов.

Сварочные работы потребовали почти акробатических навыков.Старые задвижки демонтированы.
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Извещение
о согласовании проекта межевания земельных участков
Кадастровый инженер, подготовивший проект, – Черкашин В.А., 

квалификационный аттестат № 22-11-39, номер в реестре СРО Ассо-
циация «ОКИС» – 0741, адрес: 659000, Алтайский край, с. Павловск, 
ул. Пионерская, д. 15а, zemlemer22@mail.ru, тел. (385-81) 21-1-21. Вы-
дел из участка с кадастровым № 22:31:000000:91, расположенного: 
Алтайский край, Павловский район, земли СПК «Гвардейский». 
Заказчик – Ряшенцева Е.Н., 659016, Алтайский край, Павловский 
район, с. Шахи, ул. Молодёжная, д. 3. Ознакомление с проектом – 
по адресу кадастрового инженера. Письменные обоснованные воз-
ражения по предложенному размеру и местоположению границ 
выделяемого земельного участка направлять в адрес кадастрово-
го инженера и орган регистрации прав по месту расположения зе-
мельного участка в течение 30 дней со дня публикации извещения.

Праздник золотых перьев
  ТЕМА ДНЯ .

(Начало на 1 стр.)

– Герой моего сюжета – врач-онко-
лог Сергей Корепанов. Это живчик, 
который, собственно, движет миром. 
Мне иногда непонятно, почему герои 
совершают вот такие поступки. Ты 
восхищаешься их целеустремленно-
стью, энергией, заряжаешься сама и 
хочешь тоже оставить след в истории, 
– говорит Юлия.

Журналистка считает: чтобы сде-
лать хороший сюжет, не стоит пола-
гаться на везение. Важно стратегиче-
ское мышление и системная работа.

– Нужно четко знать, какие у вас 
будут спикеры, какой видеоряд, ино-
гда нужно несколько раз приехать на 
объект, чтобы снять эпизод. Ни одна 
интересная деталь не должна уйти 
от внимания журналиста. Только в 
этом случае получится качественный 
материал, который оценят и зрители, 
и жюри конкурсов, – считает Юлия. –
И конечно, это командный труд, я бла-
годарна оператору Павлу Лауронену 
и монтажеру Александру Жуйкову.

������� �������  ��������
Много побед у телеканала «Катунь 

24». Специальный корреспондент Еле-
на Самарина впервые победила в губер-
наторском конкурсе, жюри понравил-
ся ее репортаж «Родные – Любимые»:
семья Онеговых – Верещинских».

– Это было открытие Года семьи как 
раз в январе 2024-го. Меня отправили 
в командировку в Москву снимать 
сюжет о многодетной семье, которая 
участвовала в форуме «Родные – Лю-
бимые». В конце поездки мы как-то 
все сроднились. И наверное, это мне 
помогло сделать добрый, теплый ре-
портаж, – поделилась Елена Самарина.

Заместитель главного редактора 
Алейского информационного центра 
(газета «Маяк труда») Татьяна Кудлай 
получила губернаторскую премию 
за материал «Поросячьи хитрости 
сельского блогера».

– Сергей Аверьянов из поселка 
Приятельского разводит свиней ан-
глийских пород. И при этом еще у него 
есть свой блог в одной из популярных 
соцсетей, где он рассказывает о поро-
сятах. Сергей нас с первой минуты 
поразил. Мы подъезжаем к его дому, 
а он нас уже снимает на телефон. Мы 
растерялись: по идее, это мы должны 
его снимать. Но когда узнали, что он 
блогер, все стало на свои места. Прого-
ворили с ним три часа, я переживала, 
что из этого получится, но в конечном 
итоге вышло неплохо, – рассказала 
Татьяна Кудлай.

Присутствующих поздравил с 
праздником губернатор Алтайского 
края Виктор Томенко.

– Прекрасно, что мы начинаем год 
с такой теплой встречи. Хотел бы по-
благодарить вас за работу. Лучшие ма-
териалы были оценены конкурсными 
комиссиями.  Непросто разобраться в 
информационном потоке, который на 
вас обрушивается ежедневно. И только 
настоящие профессионалы, такие, 
как вы, могут точно и ясно донести 
до зрителей, слушателей и читателей 
объективную информацию.

Со словами благодарности в адрес 
печатных и электронных СМИ высту-
пил председатель АКЗС Александр 
Романенко.

– Прекрасный праздник – День рос-
сийской печати. Хочу поблагодарить 
вас за ту правду, которую вы доносите 
людям. Сейчас она имеет особое зна-
чение. В год 30-летия законодательной 
власти были созданы сотни интерес-
ных текстов и сюжетов. Пишите много 
и интересно, мы ждем этого от вас.

О ����������
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Много награждённых и в редакции 
«Алтайской правды».

Шеф-редактор «Алтайской прав-
ды» Олег Купчинский стал лауреатом 
Всероссийского конкурса «Народное 
наследие» за материал «Красное и 
чёрное», лауреатом конкурса Союза 
журналистов Алтайского края и занял
2-е место в губернаторском конкурсе 
за публикацию «250 ярких километров 
уникальной правды», посвященную 
фотокору Андрею Каспришину. «Мне 
запомнился такой факт, я с него и на-
чал материал: Каспришина, снявшего 
в общей сложности 250 километров 
пленки, благословил в «фотопо-
лет» космонавт № 2 Герман Титов.
В 1974 году он был в краевом Дворце 
пионеров, а 13-летний Андрей его 
снимал. «Что-нибудь получится?» – 
спросил Герман Титов у мальчика. 
Жизнь показала, что все получилось.

«В материале «Красное и чёрное» 
о Сергее Сидорове, нашем земляке, 
главном художнике подмосковного 
комбината Федоскино, я стремился 
показать эволюцию промысла, сплав 
ремесла и искусства, времен и поколе-
ний. Ведь мастера начинали когда-то 
с изготовления лаковых козырьков на 

фуражки, а перешли к многослойным 
чудо-шкатулкам. И нашел такой факт 
– недавно одна такая шкатулочка с 
птицей-тройкой отправилась из Бар-
наула в зону СВО. Жена передала ее с 
посылкой своему мужу. Оказалось, это 
талисман их семьи. Женщина решила: 
пусть этот талисман станет оберегом 
и хранит мужа, чтобы он вернулся 
домой здоровым, невредимым. И обя-
зательно с победой!» – рассказывает 
Олег Купчинский.

�� 13 ����� �������
Редактору отдела социальной жиз-

ни и права Тамаре Поповой прошед-
ший год принес сразу три победы. 
Так, она удостоена звания лауреата 
XVIII Межрегионального конкурса 
журналистского мастерства «Сибирь. 
ПРО» в номинации «ПРО Родину», а 
также Общероссийской литератур-
ной премии «Дальний Восток» имени
В.К. Арсеньева за спецпроект «СВО: пор-
трет женщины», в котором собраны 
истории матерей, жен и сестер защит-
ников России. Награждение прошло 
летом во Владивостоке.

А по итогам XVI Всероссийско-
го конкурса «СМИротворец» наша 
коллега заняла 2-е место в номи-
нации «Семейные традиции наро-
дов России». Конкурс по традиции 
проводится Федеральным агент-
ством по делам нацио нальностей 
при поддержке Гильдии межэт-
нической журналистики. В этом 
году экспертный совет рассмотрел
13 тысяч материалов из 1200 СМИ.

По словам Тамары Поповой, ее лю-
бимая героиня – женщина, берегиня, 
хранительница очага и национальных 
традиций рода, добрый ангел семьи. 
Если даже рассказывается о мужчине, 
за его спиной всегда она. Например, 
многодетная мама из Павловска Ли-
лия Шуклина. Вместе с мужем она 
воспитывает четырех детей, а средняя 
дочь Ольга с помощью мамы и папы 
создала семейную родословную, ис-
следовав генеалогическое древо до 
XVIII века.

Светлана Шоклат из Петропавлов-
ского района стала счастьем и смыс-
лом жизни для своего мужа Мохам-
меда. Марокканец, сын дипломата, 
Касабланке и океаническому побере-

жью он предпочел судьбу сельского 
доктора в далекой Сибири.

В ������ ��������
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Наш собкор по Каменской зоне На-
талья Исаева заняла 2-е место среди 
краевых печатных и электронных СМИ 
в краевом трудовом соревновании АПК. 
Она рассказывает: «В 2024 го ду мы от-
мечали 70-летие освоения целинных 
и залежных земель. С тружениками 
сельского хозяйства я давно в тесном 
контакте. Очень люблю село, уважаю 
непростой крестьянский труд, стара-
юсь рассказывать о сельхозпредприя-
тиях, радостях и трудностях живот-
новодов и хлеборобов. Но в этом году 
особое внимание решила уделить тем, 
чьими невероятными усилиями Ал-
тай в середине 1950-х годов добился 

невиданных  до того времени урожаев, 
став сибирской житницей страны. 
Уже совсем немного целинников оста-
лось в наших городах и селах – время 
неумолимо. Надо успеть запечатлеть 
в газетных строках, в нашей памяти 
судьбы этих простых тружеников, рас-
сказать о тех условиях, в которых им 
приходилось вводить в сельхоз оборот 
целики и залежи. Познакомить читате-
лей с людьми, для которых Алтай стал 
родиной именно благодаря целине».

Н��� �� ������ � ����
3-е место в губернаторском конкур-

се в номинации «Строим в крае» заняла 
наш собкор Ксения Литвинова – ее 
материал «Тягунское богачество» был 
опубликован и на страницах «АП», и в 
заринской районке, где она трудится 
редактором. На наш вопрос, почему ре-

шила принять участие именно в строи-
тельной номинации, Ксения ответила 
так: «Когда маленький ребенок строит 
пирамидку из кубиков, он представ-
ляет и заранее радуется результату. 
Этот созидательный порыв заложен 
в каждом человеке с самого детства. 
Именно поэтому номинация «Строим 
в крае», которая по положению при-
сутствует в конкурсе на соискание 
премии губернатора Алтайского края, 
невольно близка. Второй год подряд я 
отправляю работы на конкурс именно 
по этой номинации, и второй год мое 
журналистское мастерство находит 
отклик у жюри.

«Тягунское богачество» – материал 
о мехкарьере, который расположен на 
станции Тягун в Заринском районе и 
является крупнейшим предприятием 
по добыче камня в регионе, смог найти 
своего читателя. А это значит, что ин-

терес к теме экономического развития 
территорий является приоритетным 
для широкого круга земляков». Ксения, 
к слову наш собкор, в этом году взяла 
несколько наград как редактор зарин-
ской газеты, среди которых 1-е место 
в конкурсе «Медиа-Энергия Алтая».

����-�����
Татьяна Кочетыгова, редактор отде-

ла общественно-политической жизни 
газеты «Алтайская правда», заняла
3-е место в конкурсе АКЗС в номи-
нации «Парламентаризм на Алтае: 
события и люди» среди краевых СМИ.

– В прошлом году исполнилось
30 лет парламентаризма на Алтае, и я 
подготовила цикл интервью о депу-
татах разных лет: об Ирине Солнце-
вой, Викторе Красилове, Александре 
Лазареве и других. Каждый из них – 

человек-эпоха. И мне, безусловно, было 
интересно общаться с ними, узнавать 
подробности о том, как преобразо-
вывалась система представительной 
власти начиная с советского периода, –
поделилась Татьяна Кочетыгова.

Н���������� ������
1-е место в этом конкурсе занял 

корреспондент отдела обществен-
но-политической жизни Никита Ива-
нов. «Вместе с председателем АКЗС 
Александром Романенко я посетил 
школу № 126, которая одной из пер-
вых перешла на новую программу по 
предмету труд (технология). О возвра-
щении трудового воспитания сейчас 
много говорят, и мне было интересно 
наблюдать, как семиклассники пока 
еще неумело пользуются инструмен-
том. Все впереди. Уверен, полученные 
навыки обязательно пригодятся ребя-
там в жизни. Победа стала для меня 
неожиданной: все-таки конкуренция 
была большая и вместе со мной уча-
ствовало много хороших журналистов. 
Но я очень рад, что мой материал так 
высоко оценили», – рассказал Никита.

Кстати, на счету Никиты Иванова 
еще одна победа: в этом году «АП» вер-
нула на свои страницы спецвыпуск 
«Дорога и мы» с его авторством и уже 
первые тексты заметили организато-
ры конкурса на лучшие материалы о 
безопасности дорожного движения. 
Никита как автор статьи «СИМ-СИМ 
неуловим» отмечен в тройке лучших 
среди печатных СМИ. Он рассказывает: 
«В прошлом и в этом годах произошел 
какой-то самокатный бум. Поэтому 
тема запретов, регулировки и пользо-
вания СИМ (средства индивидуальной 
мобильности) стала одной из самых 
резонансных и спорных. Я решил по-
говорить с участниками дорожного 
движения и экспертами, разобрать-
ся в череде законов и правил, а их в 
этом году появился целый свод, как 
федеральных, так и региональных. На-
пример, впервые в Барнауле появились 
локации, где полностью запретили 
движение самокатов (в частности, на 
улице Мало-Тобольской). И чувствую, к 
теме СИМ газета вернется еще не раз…»

Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
Оксана ШИЛЬРЕФ,

Андрей КАСПРИШИН (фото)

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.
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Выплата к юбилею

«Как подать заявление на получение единовремен-
ной выплаты супругам, отметившим 50-летие со-
вместной жизни?

В. Коростелёва, р. п. Тальменка».

Как рассказали в Министерстве социальной защиты Алтай-
ского края, с 9 января заявления начали принимать филиалы 
МФЦ и управления социальной защиты.

Новая мера поддержки крепких семей введена по поручению 
губернатора Алтайского края. Единовременное денежное поощ-
рение в размере 10 тысяч рублей предоставляется супружеским 
парам, проживающим на территории Алтайского края, по заяв-
лению одного из супругов (при наличии письменного согласия 
другого супруга). Выплата будет перечисляться на банковский 
счет одного из них.

Супруги, отметившие юбилейную семейную дату начиная 
с 2025 года, за поощрением могут обратиться в течение одного 
месяца до наступления юбилея и в течение 12 месяцев после него.

Юбиляры, отметившие золотую свадьбу раньше 2025 года, 
могут обратиться до 30 июня 2025 года (включительно). Едино-
временное поощрение таким супругам будет предоставлено ко 
Дню семьи, любви и верности, 8 июля 2025 года.

Для получения выплаты необходимы паспорта супругов, 
свидетельство о заключении брака и банковские реквизиты. 
Если супруги испытывают сложности с личным обращением, 
сотрудники органов социальной защиты населения по телефон-
ной заявке помогут оформить поощрение на дому.

Право на единовременное поощрение сохраняется за вдовами 
(вдовцами) в случае смерти одного из супругов, наступившей по-
сле подачи заявления. Узнать подробнее о новом виде поддержки 
семьи можно в контакт-центре по телефону 8-800-100-0001.

Подготовила Татьяна ПЕРВОВА

Не «кормите» преступников
«Зачем аферистам чужие аккаунты на портале 

госуслуг?
Дмитрий Сёмин, с. Сростки».

Отвечают сотрудники Министерства внутренних дел Рос-
сийской Федерации:

– Злоумышленники могут связаться с владельцем аккаунта 
и, выдавая себя за госслужащих или специалистов сотовой 
связи, узнать пароль от личного кабинета на портале госуслуг.

Получив шифр, преступники авторизуются на сайтах ми-
крофинансовых организаций, оформляют под чужим именем 
кредиты, рассылают просьбы его близким, выпрашивая деньги.

Чтобы обезопасить себя от мошенников, следует установить в 
личном кабинете двухфакторную аутентификацию, держать коды 
в секрете, при возникновении угроз менять пароли, в настрой-
ках мессенджеров отключить предоставленный постороннему 
устройству доступ. Меняя номер телефона, лучше отвязать его 
от управления банковскими и другими приложениями.

Ёлка уедет на дачу
«Не знаю, что делать с елкой. Не хочется, чтобы 

пушистые веточки попали на полигон ТБО. Отдавать на 
переработку тоже не вариант. Есть ли альтернатива?

Анна Валентинова, г. Бийск».

Отвечает строительный эксперт, генеральный директор 
компании «Главснаб» Фёдор Васильев:

– Из елки можно сделать мульчу для дачных клумб. Так на-
зывают любой материал, которым укрывают землю. Речь идет 
в том числе о соломе, декоративной коре, каменной крошке.

Иголки от новогоднего дерева удобрят почву и помогут убе-
речь растения от холода. Ветви елей можно использовать как 
подстилку для животных или отдать им на корм. Хвоя елки 
считается хорошим антисептиком. Она обладает противогриб-
ковыми свойствами. Кроме того, живую зеленую красавицу 
можно пересадить в открытый грунт или распилить на дрова.

Обязательная процедура
«Зачем чипировать собаку?

Марина Махмутова, с. Мамонтово».

Отвечает доктор биологических наук, профессор АлтГУ 
Сергей Снигирев:

– C 1 января эта процедура стала обязательной. За уклонение 
могут оштрафовать. Микрочип – это электронное устройство в 
виде капсулы. Ее вводят под кожу в область шеи или лопатки. 
Размер чипа равен нескольким миллиметрам. В нем записан 
возраст, пол, регистрационный номер, имя владельца и его 
телефон. Обычно вносят лишь идентификационный номер. 
Его регистрируют в базе. Она аккумулирует дополнительную 
информацию. Животные легко переносят чипирование.

Напомню: бездомными называют животных, которые не име-
ют владельца по факту рождения, а бродячими – тех питомцев, 
у которых хозяин есть, однако он не держит их в вольере или на 
привязи. Такие особи контактируют с бездомными животными, 
участвуют в размножении и обмене патогенной микрофлорой. 
Домашние собаки могут стать источниками 29 заразных заболе-
ваний. Идентификационный номер позволит быстро установить 
имя владельца. Если питомца намеренно выбросили, хозяина 
легче привлечь к ответственности.

Чипирование – не единственный способ идентификации. Чтобы 
получить данные чипа, используют сканеры. Они работают на 
расстоянии десятков сантиметров. Собаку нужно поймать. Одна-
ко животные, которых уже ловили для санобработки, усвоили: 
этот процесс не слишком приятен. Они не подпустят человека.

Гораздо эффективнее биркование – фиксация бирки на ухе 
животного или пластиковом ошейнике. Я охотничью собаку 
зарегистрировал с помощью перманентного татуажа. Породистые 
щенки получают татуировки с номером во время осмотра киноло-
гом. Если собака имеет  такое тату, чипировать ее не нужно. Номер 
тату-маркера заносят в базу данных как идентификационный. 
Все перечисленные методы законны.

Подготовил Константин ГРИШИН
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 Журналисты «Алтайской правды» Ксения Литвинова, Никита Иванов, Татьяна Кочетыгова и Олег Купчинский.

Собкор «АП» Наталья Исаева.Тамара Попова.
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4 СТАДИОН

В минувшее воскресенье, 12 января, в бар-
наульском спорткомплексе «Победа» были 
танцы. Там прошел чемпионат Алтайского 
края. Лучшие пары региона продемонстри-
ровали свое мастерство в исполнении 
страстного танго, плавного вальса, сума-
сшедшей самбы или энергичного джайва.

Г����� � �������
Обычно спортивные бальные танцы восприни-

маются многими как легкое времяпрепровождение, 
красивое хобби, развлечение. Но не когда идет борьба 
за медали!

– Это один из самых сложных видов спорта. 
Чтобы обрести красивую форму спины, нужно 
очень сильно себя растянуть, – отмечает Надежда 
Стромова, президент Федерации танцевального 
спорта Алтайского края. – Танцорам постоянно 
приходится подавать корпус немного вперед, из-за
чего поза получает оттенок полета. Научиться этому 
весьма непросто. После занятий наши дети часто 
говорят, что у них улучшается настроение, появля-
ется ощущение свободы. Можно сказать, что они 
не ходят, а летают.

Чемпионат и первенство края стали для представи-
телей Барнаула, Бийска, Новоалтайска и Тальменки 
первыми официальными соревнованиями сезона, к 
которым они начали готовиться еще летом. Следую-
щим этапом станет чемпионат Сибири, который 
пройдет в начале февраля в Новосибирске. Пока 
ведущие танцоры оттачивали мастерство по шесть 
дней в неделю, пропадая ежедневно на паркете от 
четырех до семи часов, узкопрофильные специали-
сты шили для них костюмы. В результате девушки 
буквально ослепляли своей красотой в сочетании 
с невероятными по цвету и фасону платьями. Не-
посвященный мог бы легко принять происходящее 
за показ мод.

Конечно, дорогие и гламурные наряды с глубоки-
ми вырезами, стразами, перьями и хвостами – залог 
успеха, однако на первый план все же выходят тех-
ническая слаженность дуэта и умение побеждать, 
выполняя с хирургической точностью каждое па, 
или, иными словами, танцевальный шаг.

– Хорошо танцующая пара будет достойно выгля-
деть даже в очень скромных костюмах. А не так, как 
в пословице: «Была бы курочка, сварит и дурочка», –
улыбается Надежда Стромова.

И� ������� – � ��������
В категории «Молодёжь-2», где выступают спорт-

смены до 20 лет, блестяще выступили Константин 
Кравченко и Елизавета Красицкая из Барнаула. Они 
победили в одной из сложнейших дисциплин –
двоеборье, где пары исполняли десять танцев, 
по пять латиноамериканских (самба, ча-ча-ча, 
румба, пасодобль и джайв) и пять европейских 
(вальс, танго, венский вальс, фокстрот, квикстеп). 

Также Кравченко и Красицкая первенствовали в 
дисциплине «стандарт» (европейская программа 
бальных танцев).

По словам Константина, в детстве он попробовать 
себя и в футболе, и в шахматах, но все же все пути 
привели его в центр танцевального спорта «Линия 
танца». Сюда мальчик пришел в 7 лет по совету знако-
мой девочки. Что-то в танцах его зацепило, поэтому 
он продолжил: сначала тренировался несколько 
раз в неделю, потом росло и время тренировок, и 
их количество. Сегодня этот красивый вид спорта 
на грани искусства занимает у него практически 
все свободное время.

– Партнерам обычно сложно привыкнуть друг к 
другу. Поначалу присутствует стеснение, неуверен-
ность. Мы с Лизой выступаем вместе два с половиной 
года, уже успели притереться. В идеале лучше танце-
вать с одной партнершей на протяжении многих лет.

Т���� + ���������
То, что дети в танцевальном спорте с юных лет 

познают искусство коммуникации, учатся общаться с 
противоположным полом, отметила и Анна Косячки-
на, тренер-преподаватель ДЮСШ № 9. В паре с супру-
гом Евгением она в свое время стала девятикратной 
чемпионкой Алтайского края. По их стопам сегодня 
идет 9-летний сын Игорь. Помимо танцев, он также 
увлекается тхэквондо, успевая завоевывать медали 
в обоих видах спорта.

– Танцевальный спорт всесторонне развивает ре-
бенка, – говорит Анна. – Здесь и физические, и эмоцио-
нальные нагрузки. А самое, как я считаю, важное – это 
взаимодействие с противоположным полом. Дети уже 
с раннего возраста учатся выстраивать отношения, что, 
конечно, пригодится им в будущем при создании семьи, 
а также поможет достичь успеха в любой профессии.

С���� � �������
Танцевальный спорт при всей его привлека-

тельности переживает не самый лучший период 
своего развития. По словам Надежды Стромовой, 
повсеместный рост цен вынуждает людей искать 
дополнительные источники дохода. Из-за этого у 
многих родителей просто не остается времени на 
то, чтобы отводить ребенка в секцию.

– Время сегодня становится большой роскошью. 
К счастью, многие родители понимают, что самые 
лучшие инвестиции – это вложения в своих детей. 
Часто к нам приводят мальчишек и девчонок по ре-
комендации врачей с компрессионным переломом 
позвоночника или плоскостопием. И мы работаем 
с этими диагнозами, занимаясь настоящей терапи-
ей, – отмечает президент региональной Федерации 
танцевального спорта.
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Барнаул в начале янва-
ря стал столицей дет-
ского футбола Сибири.
В спортивном комплек-
се «Темп» был разыгран
VIII Кубок Александра 
Ерохина.

Этот турнир ранее представ-
лял собой межрегиональные 
соревнования, однако недавно 
по инициативе организаторов 
был перенесен на начало ян-
варя. Теперь это масштабный 
новогодний спортивный празд-
ник на призы одного из самых 
известных барнаульских спорт-
сменов.

Немногие из российских 
футболистов могут похвас-
тать званием чемпиона Рос-
сии. Александр Ерохин яв-
ляется обладателем шести (!) 
золотых медалей в составе 
«Зенита». К слову, помимо бар-
наульца, ко всем триумфам 
питерского клуба в послед-
ние шесть сезонов причастны 
лишь еще двое игроков – ко-
лумбийский полузащитник 
Вильмар Барриос и вратарь 
Михаил Кержаков.

Один из самых уважаемых 
футболистов «Зенита» никог-
да не скупился на подарки и 
призы участникам именного 
турнира в Барнауле. Стол на 
Кубке Ерохина всегда ломит-
ся от кубков и всевозможных 
индивидуальных наград, ко-
торые присуждаются и луч-
шему защитнику, и вратарю, 
и нападающему. В последние 
годы не остается в стороне и 
клуб «Зенит», предоставляю-

щий различные подарки, в том 
числе свою брендированную 
продукцию.

Неудивительно, что вось-
мой по счету Кубок Ерохи-
на привлек в Барнаул с 4 по
6 января в общей сложности 
28 команд из А лтайского 
края, Республики Алтай, а 
также Новосибирской, Том-
ской, Кемеровской областей. 
Как отмечает сам Александр 
Ерохин, в будущем он надеет-
ся на расширение географии 
участников за счет команд с 
Урала, Дальнего Востока или 
из Центральной России.

Нынешний турнир отли-
чался от предыдущих тем, 

что организаторы разделили
команды на две лиги. Это 
позволило воспитанникам 
сильных школ конкурировать 
между собой, а остальным – 
наслаждаться праздником, не 
идя в раздевалку с опущенны-
ми головами после крупных 
разгромов.

Ярким и задорным получи-
лось выступление команды 
«Темп-2016». Подопечные тре-
нера Евгения Цвыка, несколь-
ко лет назад переехавшего в 
Барнаул из Крыма, обыграли 
среди прочих воспитанников 
школы Алексея Смертина «Ал-
тай» со счетом 8:1 и вырвали 
победу у команды барнауль-

ского филиала академии «Ди-
намо» имени Льва Яшина (5:3). 
А вот матч с новосибирским 
коллективом «Сибирь-2016» не 
задался с самого начала. Его 
итогом стало обидное пораже-
ние «Темпа», пропустившего 
девять мячей в свои ворота в 
ответ на три голевые атаки. 
Таким образом, чемпионский 
кубок в первой лиге достал-
ся «Сибири», команда Цвыка 
завоевала серебро, а бронзо-
выми призерами стали барна-
ульские динамовцы. К слову, 
новосибирцы доминировали 
и во второй лиге, где сильнее 
всех на голову оказался дубль 
«Сибири-2016».

В турнире среди футбо-
листов 2017 года рождения 
выше всяких похвал себя 
проя вили представители бар-
наульской школы «Полимер». 
Они выиграли в первой лиге 
все пять матчей, забив сопер-
никам в общей сложности
30 мячей и пропустив десять. 
Во втором дивизионе лучшей 
стала «Академия «Динамо-Бе-
лые-2017».

Александр Ерохин посетил 
решающие баталии 6 января. 
Титулованный полузащитник 
оставил множество автогра-
фов на футболках, мячах и 
бутсах юных футболистов, а 
также принял участие в цере-
монии награждения, где его 
поддержал футбольный ком-
ментатор телеканала «Матч ТВ» 
Михаил Меламед. Директор 
школы «Темп» Олег Киушкин 
вручил футболисту «Зенита» 
футболку школы с фамилией 
Ерохина и восьмым номером 
для его сына Фёдора 2017 года 
рождения, который является 
ровесником именного турни-
ра.

Уже 11 января Ерохин при-
соединился к другим игро-
кам «Зенита», вышедшим из 
отпуска. А 14 января питерцы 
начали в Катаре подготовку к 
весенней части сезона. На кону –
рекорд по количеству чем-
пионств подряд. На данный 
момент «Зенит» делит первое 
место по продолжительности 
победной серии с московским 
«Спартаком», также доминиро-
вавшим в чемпионате страны 
на протяжении шести лет – с 
1996 по 2001 год.

  ТУРНИР .

Танцуют все!

Стол ломился от кубков
  ФУТБОЛ .

  АНОНС .
С мячом и шайбой

Сразу несколько интересных спортивных 
событий пройдут в краевом центре на теку-
щей неделе.

15–16 января в барнаульском спортивном ком-
плексе «Темп» состоится региональный финал 
Всероссийского проекта «Мини-футбол – в школу».
За победу будут сражаться команды юношей 
и девушек 2007–2008, 2009–2010, 2011–2012 и
2013–2014 года рождения из городских и сельских 
школ региона. Победители примут участие во 
Всероссийском финале, в котором определятся 
триумфаторы юбилейного, двадцатого сезона 
федерального проекта.

15 января в спорткомплексе «Победа» пройдет 
матч мужской баскетбольной Суперлиги между 
«Барнаулом» и «Динамо» из Грозного (начало – в 19.00). 
18 января «Барнаул» примет одного из лидеров –
«Зенит-2» из Санкт-Петербурга (начало – в 18.00).

16 января «Динамо-Алтай» проведет домашний 
матч в рамках Всероссийской хоккейной лиги 
против ХК «Торпедо-Горький» (Нижний Новгород). 
Игра с командой из первой десятки турнирной 
таблицы начнется в 19.00 в «Титов Арене».

18 января барнаульских хоккеистов ждет более 
серьезное испытание. На Алтай пожалует клуб 
«Рязань-ВДВ», располагающийся в тройке силь-
нейших команд лиги. Начало встречи – в 17.00.

«Снежные
королевы»

Алтайские легкоатлетки По-
лина Ткалич и Виктория Пог-
ребняк завоевали медали на 
Всероссийских соревнованиях 
«Рождественские старты» в Ека-
теринбурге.

Турнир проходил 7 января и 
стал первым этапом легкоатлети-
ческой серии «Снежная королева» 
с солидным призовым фондом. 
Победители «Снежной королевы» 
получают по 130 тысяч рублей. 
Чемпионкой уральских стартов 
в беге на 300 метров стала Полина 
Ткалич из Барнаула, преодолевшая 
дистанцию за 37 секунд ровно. Еще 
одна наша землячка – Виктория 
Погребняк заняла второе место 
в беге на 60 метров с барьерами, 
уступив лишь Эльвире Граборенко 
из Беларуси.

Сабли наголо
В Казани 8 января состоялся 

Всероссийский кадетский «Ново-
годний турнир» по фехтованию. 
На верхнюю ступень пьедестала 
почета поднялась воспитанница 
барнаульской краевой спортшко-
лы олимпийского резерва Алиса 
Хижняк.

Воспитанница тренера Дани-
ла Бубенчикова первенствовала в 
турнире саблисток. В полуфинале 
барнаульская спортсменка обыгра-
ла череповчанку Диану Фотькину 
(15:10), а в финале одолела новоси-
бирскую саблистку Александру 
Лукину (15:13). После этой побе-
ды Алиса Хижняк поднялась на 
вторую строчку всероссийского 
кадетского рейтинга в этом виде 
оружия. Сильнейшей саблисткой 
страны в возрасте до 17 лет на дан-
ный момент является Софья Нови-
кова из Тольятти.

Интрига
до предела

Волейболисты «Университе-
та» 11–12 января сражались в 
Перми против местной «Камы». 
В первой встрече барнаульцы 
потерпели поражение 0:3, а на 
следующий день взяли реванш 
с зеркальным счетом 3:0.

На повторную игру «студенты» 
вышли, как на последний бой.
В случае поражения они потеряли 
бы шансы на место в четверке луч-
ших команд группы «Восток», ко-
торые продолжат борьбу за медали 
Высшей лиги «А» с сильнейшими 
коллективами «Запада». В резуль-
тате наши парни уверенно одолели 
хозяев в первой и второй партиях –
25:18 и 25:21. В третьем сете на 
паркете завязалась ожесточенная 
борьба. Барнаульцы проигрывали 
19:22, но затем набрали пять очков 
подряд – 24:22. Победное очко «Уни-
веру» принес лучший бомбардир 
команды Вадим Юцевич – 25:23.

В результате интрига по пово-
ду того, кто составит четверку, 
закрутилась до предела. Судьба 
путевки в финал решится в заклю-
чительном туре предварительного 
этапа, когда в Барнаул пожалует 
«Магнитка». В случае двух побед 
команды из Магнитогорска за 
бортом финального розыгрыша 
за 1–8-е места останется именно 
«Университет». Решающие матчи 
пройдут в «Победе» 20 и 21 января.

Без реванша
Баскетболисты «Барнаула» от-

крыли второй круг чемпионата 
Суперлиги выездным матчем
11 января против «Новосибирска».

Если две недели назад на Алтае 
команды продемонстрировали 
равный баскетбол, в котором чуть 
удачливее в концовке оказались 
новосибирцы (68:69), то на этот раз 
упорной борьбы не получилось. 
Барнаульцы пропустили рывок 
хозяев во второй четверти, про-
играв ее со счетом 5:21, после чего 
уже не смогли вернуться в игру.
В итоге матч завершился уверен-
ной победой «Новосибирска» (67:47), 
в котором выделялся своей игрой 
американский легионер Джей
А Кертис Уайт. На его счету –
15 очков, десять подборов и пять 
голевых передач. В составе «Бар-
наула» лучшими оказались серб 
Бранислав Сужнев и воспитанник 
алтайского баскетбола Матвей По-
пов, набравшие по десять очков.
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Константин Кравченко и Елизавета Красицкая на верхней ступени. 

«Латиноамериканская» экспрессия била через край.Кружились в вальсе, словно бабочки порхали.

Евгений Цвык, Михаил Меламед и Александр Ерохин (справа налево) с юными игроками «Темпа».


